

Responsabilité rédactionnelle: Gerhard Schilling, MFE

François Héritier, Thomas Rosemann

# La SwissFamilyDocs Conference 2014 ou la diversité de la profession de médecin de famille

SwissFamilyDocs Conference 2014, 28–29 août 2014, Kongresshaus Zürich

**Avec la devise «Du simple au complexe» et un programme captivant, qui abordera non seulement des thèmes relatifs à la pratique quotidienne de la médecine de famille mais également des domaines tels que la recherche sur les services de santé et la politique de santé, la 4<sup>ème</sup> SwissFamilyDocs Conference reflète, comme à l'accoutumée de manière variée, la complexité et le caractère fascinant de la profession de médecin de famille.**

La SwissFamilyDocs Conference est désormais devenue un rendez-vous incontournable dans le paysage des congrès de formation continue suisses dédiés à la médecine de famille. La raison de ce succès réside avant tout dans le concept de cette manifestation qui, avec de nombreux formats attractifs et interactifs de formation continue et un programme scientifique compact et axé sur la pratique, répond aux besoins de formation continue des médecins de famille suisses.

## Un programme diversifié

La 4<sup>ème</sup> SwissFamilyDocs Conference proposera à ses participants un total de 12 séminaires et 26 ateliers, qui ne se contenteront pas de couvrir la plupart des spécialités entrant dans le champ d'action de la médecine de famille – de l'allergologie à la médecine de la douleur en passant par la gastroentérologie, la cardiologie, la médecine de l'enfance et de l'adolescence, l'orthopédie et la pneumologie – mais aborderont également les domaines majeurs que sont l'organisation et la formation, ainsi que la médecine préventive et le système de santé. Les sessions «Latest News» et «Diamonds», avec des exemples de cas tirés de la pratique, ainsi que les cours «Refresher» et bien évidemment les «Skill labs» viennent parfaire le programme déjà varié de la SwissFamilyDocs Conference.

## Keynote Lectures: des aperçus captivants au-delà de la pratique quotidienne du médecin de famille

Au cours de la première Keynote Lecture de la conférence, le Prof. Milo Puhon, directeur de l'Institut de médecine sociale et préventive de l'université de Zurich, plaidera pour l'utilisation des calculs bénéfique/risque assistés par ordinateur pour développer des mesures de prévention individualisées au maximum et pouvoir ainsi tenir compte des caractéristiques individuelles ainsi que des préférences du patient. Le bien du patient sera le thème central de la Keynote Lecture «Les examens inutiles, du complexe au simple» du Prof. Nicolas Rodondi, médecin-chef et directeur de la Polyclinique médicale à l'Inselhospital de Berne: Comment le médecin de famille peut-il déterminer les examens et prescriptions qui sont indiqués de sorte à laisser de côté le superflu sans pour autant nuire à la santé du patient? Au cours de la troisième Keynote Lecture intitulée «Homéopathie: une prise de position critique», le Prof. Edzard Ernst, Professeur émérite à l'université d'Exeter et ancien directeur de la chaire et de l'institut de médecine alternative et complémentaire de l'université d'Exeter, analysera pourquoi l'homéopathie est encore souvent utilisée et considérée comme étant efficace alors que nul n'ignore qu'il ne s'agit pas d'une approche thérapeutique basée sur l'évidence. Au diapason avec la diversité du congrès, c'est un tout autre thème, mais pas moins captivant pour autant, qui sera abordé dans la quatrième Keynote Lecture: «la recherche sur les services de santé». Le Prof. Jürgen Maurer, directeur de l'Ins-

titut d'économie et management de la santé de l'Ecole des Hautes Etudes Commerciales de l'université de Lausanne, donnera au cours de sa présentation un aperçu des «International Health Policy Surveys» et des «International Surveys of Primary Care Doctors» du Commonwealth Fund et parlera du bénéfice de tels sondages pour la recherche comparative sur les services de santé.

## La caisse unique au centre du débat politique

L'initiative populaire «Pour une caisse publique d'assurance-maladie» sera soumise à votation encore cette année. Etes-vous pour ou contre la «caisse unique» et que conseillez-vous à vos patients? Ou êtes-vous encore indécis, comme tant d'autres? Dans la Political Arena du 29 août 2014, des représentants des médecins, de la sphère politique et du secteur de l'assurance débattront de ce thème complexe. Après un exposé introductif présenté par le Dr Marc Müller, président de Médecins de famille Suisse, les experts Jacqueline Fehr, Conseillère nationale de Winterthur, le Prof. Konstantin Beck, chef de l'Institut CSS de recherche empirique en économie de la santé de Lucerne, le Dr Margot Enz Kuhn de Baden, vice-présidente de la Société Suisse de Médecine Générale, le Dr Franziska Morger de Bassersdorf, vice-présidente des Jeunes médecins de premier recours Suisse, et le Dr Ignazio Cassis, Conseiller national de Montagnola, discuteront des scénarios possibles et des conséquences de l'adoption ou du rejet de l'initiative populaire pour la caisse unique.

## Activités de recherche variées des médecins de famille suisses

De plus, préparez-vous à assister à des discussions captivantes autour de 46 abstracts qui seront présentés par les chercheurs impliqués dans le cadre des «Free communications» ou lors du tour guidé des posters. Les projets réalisés par des équipes de chercheurs composées de médecins de famille et de scientifiques installés et travaillant au sein des instituts de médecine de famille traitent de thèmes purement médicaux, c.-à-d. de thèmes diagnostico-thérapeutiques de la pratique de la médecine de famille, jusqu'à l'évolution qualitative dans la médecine de famille en passant par des questions sur le rôle (futur) du médecin de famille.

## Inscription à tarif réduit

Au cas où vous ne l'auriez pas encore fait, inscrivez-vous dès maintenant à la SwissFamilyDocs Conference 2014 de Zurich! L'inscription à tarif réduit est valable jusqu'au 31 juillet 2014 ([www.swissfamilydocs.ch/2014/anmeldung](http://www.swissfamilydocs.ch/2014/anmeldung)). Nous sommes impatients de partager avec vous un congrès de formation continue captivant!



Correspondance:

Dr François-Gérard Héritier, Präsident SGAM

Mitglied des Organisationskomitees der SwissFamilyDocs Conference 2013  
heritier.vf[at]vtxnet.ch